

Elecciones para definir candidatos comunes del bloque:

Alessandri (RN) gana en O Barnechea, en primarias de Chile Vamos con mayoría de triunfos de independientes

En siete comunas ganaron candidatos no inscritos en partidos; en seis se impusieron candidatos RN; la UDI triunfó en tres y Evópoli en dos.

EL MONROY, T. CELEDÓN Y R. OLIVARES

Con un 99,87% de las mesas escrutadas, un total de 111.492 personas habían sido contabilizadas anoche como votantes de las elecciones primarias de alcaldes de Chile Vamos.

En total se desarrollaron 20 elecciones (19 de Chile Vamos y una del Partido Social Cristiano), en donde se presentaron 27 candidatos independientes, 13 de RN, 9 de la UDI, 6 de Evópoli y 2 del Partido Social Cristiano.

Y los resultados hasta anoche daban cuenta del triunfo de siete candidatos independientes, seis de RN, tres de la UDI y dos de Evópoli, de acuerdo al Servel.

A ellos se suman los candidatos a gobernaciones (ver nota relacionada) donde hubo dos candidatos UDI, misma cifra de RN e independientes y participaron 15.703 personas.

Mientras en RN el ambiente era distendido y celebraron anoche lo que consideraron en general un éxito, desde la UDI hubo más bien moderación y mesura, aunque desdramatizaron sus resultados, pues aseguraron que se dio la lógica en la mayoría de los casos, aunque sí reconocieron impacto por la derrota en Lo Barnechea.

Pero más allá de las cifras, en esa comuna fue la pugna que concitó más atención en el conglomerado, donde finalmente el exalcalde de Santiago, Felipe Alessandri (RN) se impuso con 57,02% al concejal Carlos Ward (UDI), quien obtuvo 42,98% de los votos.

PARTICIPACIÓN
 Con el 99,87% de las mesas escrutadas, el conglomerado sumaba 111.492 votantes.

Según transmitieron en la UDI, aunque Ward habría ganado en sectores populares, eso no alcanzó para superar a un Alessandri, quien habría tenido apoyo en sectores de ingresos altos.

Ward reconoció rápidamente su derrota y fue a saludar a Alessandri. Luego, ambos enfrentaron a los medios. "Quiero honrar el gesto de Carlos Ward. Lo conversamos hace unos meses que aquí no era una carrera entre enemigos. Recibo este triunfo con humildad, con los pies puestos en la tierra, pero esto recién comienza. Vamos a seguir con la senda del alcalde Lira. Lo que la gente nos pide es unidad, y lo que ha hecho Ward es un gesto de grandeza", dijo Alessandri.

Ward, por su parte, sostuvo que "estamos contentos por la gran cantidad de gente que concurrió. Tuvimos una buena votación. Lo más importante es convocar. Hoy vamos a hablar de unidad, mañana es otro día. Nosotros ponemos a disposición nuestras ideas".

En RN recalcaron ayer que la votación de la independiente Karla Rubilar —apoyada por ese partido— corresponde a la votación más alta obtenida por un candidato en primarias, pues obtuvo 18.155 votos, imponiéndose por el 88,73% de los votos a Erick González (UDI), quien obtuvo el 11,27% del total.

El balance del presidente de RN, Rodrigo Galilea, daba cuenta de que "con esto, Chile Vamos y todo lo que es la actual oposición se perfila muy bien. En Puente Alto, por ejemplo, la votación de las primarias por Chile Vamos prácticamente triplicó a la del oficialismo. Eso muestra el estado de ánimo".

Galilea añade que "como RN estamos or-



Felipe Alessandri (RN) es saludado por el actual alcalde de Lo Barnechea, Cristóbal Lira (UDI).

gulosos de lo que ha pasado, como partido nos fue muy bien. Somos el partido más votado de la coalición".

El desafío de Rubilar, quien es considerada la "heredera" del actual alcalde, Germán Codina —quien no puede repositular— está por fuera del conglomerado, luego que en la semana se inscribiera la candidatura independiente de Felipe Ossandón, que amenaza con dividir el voto de derecha en octubre.

La Florida: El "delfín" de Carter gana holgadamente

Daniel Reyes, con el 67,57% de los votos, obtuvo el derecho a convertirse en el candidato de Chile Vamos en La Florida. El triunfo de Reyes, quien es el candidato



La exministra Karla Rubilar celebró su triunfo ayer en Puente Alto.

apoyado por el actual alcalde, Rodolfo Carter. Reyes anoche sostuvo que "Este triunfo no se trata de mí ni del alcalde, se trata de todos los ciudadanos que respaldamos esta gestión".

Su triunfo, en todo caso, también fue analizado así por el edil: "Quiero que se empiece a escribir esta etapa de Daniel. Esta noche no me corresponde hablar de mí. Daniel se entregó a cuerpo completo. Esta es la primaria con más votos de Chile. Daniel Reyes solo supera a todo el pacto de la izquierda. Es un exitazo", afirmó mientras se escuchaban de fondo los gritos de "Carter Presidente" por parte de sus simpatizantes.

El momento fue aprovechado por Carter para recordar que "la UDI no quería primarias en la comuna. Todo con la gente (...) hubiese esperado que la UDI se hiciera presente acá". En RN destacaron ayer que Reyes es más cercano a ellos, por lo que también celebraron su triunfo como propio.

Otras comunas

Dentro de las curiosidades de la jornada estuvo la disputa del conglomerado entre tres independientes en la comuna de Independencia. Finalmente se impuso en esta comuna Agustín Iglesias (ind.), con el 61,13% de los votos.

Uno de los triunfos que más destacaron ayer en RN fue el de Claudia Mora en Peñalolén, donde se impuso con el 71,21% de los votos.

Primaria del P. Social Cristiano

Otro de los focos de atención de estas elecciones primarias estuvo en Concepción, donde el Partido Social Cristiano hizo su única primaria, en la que sufragaron 3.885 personas y que ganó por una gran diferencia Héctor Muñoz (marido de la diputada del partido, Francisca Muñoz) con el 80,69% del total de votos, superando de esta manera a Daniel Pacheco, quien obtuvo 19,31%.

UDI y un independiente se reparten los triunfos en las dos regiones donde realizaron primarias de gobernadores

La elección de gobernadores de 2021 estuvo claramente marcada por la aplastante derrota de las fuerzas de derecha, que perdieron en 15 de las 16 contiendas regionales.

La única que consiguieron para su sector fue una donde no hubo primarias: se trata de La Araucanía —a cargo del independiente Luciano Rivas, quien hoy enfrenta una investigación judicial en el marco del caso Convenios—. Por lo tanto, en las siete regiones que tuvieron primarias —que se realizaron en noviembre de 2020—, los ganadores de estas perdieron frente a los candidatos de otras coaliciones.

En cambio, en esta ocasión, el conglomerado definió solo dos elecciones primarias, en las regiones de Coquimbo y Aysén.

Este escenario adverso en la historia reciente es el que desafiarán los candidatos ganadores en las dos regiones: En Coquimbo, donde Cristóbal Juliá de la Vega (ind. apoyado por Evópoli) se impuso a Cristián Rondanelli

(UDI) y a Roberto Vega Campusano (RN), y en Aysén, donde Marcelo Santana (UDI) se impuso a Fernando Guzmán (RN) y a Jorge Sepúlveda (ind.).

Juliá es meteorólogo y comunicador, y destaca como panelista de una radio local. Fue director regional de Aguas (DGA) de la Región de Coquimbo y se desempeñó en el Instituto de Desarrollo Agropecuario (Indap) y en la Secretaría Regional Ministerial de Minería de la Región de Coquimbo. Días antes de la elección, Juliá sostuvo que "estoy convencido que yo soy la única carta del pacto Chile Vamos que puede derrotar en una segunda vuelta al Frente Amplio y los comunistas".

En tanto, Santana fue alcalde de Río Ibáñez y antes de eso fue consejero regional por Aysén. Durante la campaña afirmó que "cada rincón de Aysén requiere atención y por sobre todas las cosas, encaminarse en una senda de desarrollo y bienestar para nuestras familias".



Marcelo Santana, ganador primarias en Aysén.



Cristóbal Juliá, triunfador en Coquimbo.